Capítulo 1

LA NATURALEZA DE LA BIBLIA

«Deseables son más que el oro, y más que mucho oro afinado; Y dulces más que miel, y que la que destila del panal.» Salmo 19.10 (RV1909)

1.1 Introducción a la Bibliología

- A. La necesidad de la Bibliología
- B. La definición de la Bibliología
- C. La importancia de la Bibliología La Teología Sistemática
- D. Un resumen de la Bibliología

1.2 Introducción a la Biblia

- A. Designaciones de la Biblia
- B. Las dos divisiones de la Biblia
- C. Cristo en los dos Testamentos
- D. Los libros de la Biblia
- E. El carácter y la credibilidad de la Biblia

1.1 Introducción a la Bibliología

A. La Necesidad de la Bibliología

El Ataque contra la Biblia

Necesitamos saber lo que la Biblia enseña sobre las Escrituras, porque la Palabra de Dios siempre ha sido atacada por Satanás y sus siervos desde el principio. A veces abiertamente y a veces sutilmente, pero siempre intentando inculcar en la mente del hombre que la Biblia no es la Palabra de Dios, que no es fiable, que es sólo un mito, etc.

En la Biblia tenemos ejemplos de las maquinaciones que Satanás utiliza en su ataque contra la Palabra:

Cambiar y denegar. Génesis 3.1, 4: «¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?... No moriréis.» (RV1909)

Argumentos. 2ª Corintios 10.3-5: «³Aunque andamos en la carne, no militamos según la carne, ⁴porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas, ⁵derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo.» (RVR95)

Quemar. Jeremías 36.23 – El rey quemó el rollo de la Palabra de Dios.

Añadir y quitar. Apocalipsis 22.18-19: «¹8Si alguno añadiere... ¹9Si alguno quitare de las palabras de esta profecía, Dios quitará su parte del libro de la vida.»

Torcer. 2ª Pedro 3.16: «...las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras Escrituras, para su propia perdición.»

Falsificar. 2ª Corintios 2.17: «Pues no somos como muchos, que medran falsificando la palabra de Dios.»

B. La Definición de la Bibliología

La Doctrina de las Sagradas Escrituras

La Bibliología es el estudio de las enseñanzas bíblicas sobre el origen y naturaleza de las Sagradas Escrituras. Es un análisis de lo que la Biblia enseña sobre sí misma.

Esta doctrina siempre ha sido una regla clave para los creyentes de todos los siglos. El teólogo Hodge resume la perspectiva evangélica de la regla de fe así:

«TODOS los protestantes concuerdan en enseñar que "la Palabra de Dios, tal como se contiene en las Escrituras del Antiguo y del Nuevo Testamento, es la única norma infalible de fe y práctica."

De estas declaraciones se hace evidente que los protestantes mantienen:

- (1.) Que las Escrituras del Antiguo y Nuevo Testamento son la Palabra de Dios, escrita bajo inspiración del Espíritu Santo, y que por tanto son infalibles y de autoridad divina en todas las cosas que tocan a la fe y a la práctica, y por consiguiente libres de todo error, sea de doctrina, de hecho o de precepto.
- (2.) Que contienen todas las revelaciones sobrenaturales existentes de Dios designadas para ser regla de fe y práctica de su Iglesia.
- (3.) Que son suficientemente perspicuas para ser comprendidas por el pueblo, con el uso de los medios ordinarios y mediante la ayuda del Espíritu Santo, en todas las cosas necesarias para la fe y la práctica, sin la necesidad de ningún intérprete infalible.»¹

C. La Importancia de la Bibliología

Su importancia en la Teología

La Bibliología es el fundamento de toda la teología verdadera. Sin tener la Palabra de Dios para decirnos cómo es Dios, qué piensa Dios, qué quiere Dios, qué ha hecho Dios y qué ha planeado Dios, no tendremos nada para guiarnos en el desarrollo de la teología, excepto nuestra propia facultad inventiva.

Si no aceptamos la Biblia como la única autoridad en la Teología, o si pensamos que no podemos confiar en la Biblia como la Palabra de Dios verdadera y fiable, no tenemos una base firme para construir una teología sistemática. Si añadimos la filosofía o la tradición a la Biblia como fundamento para la teología, ya nos perdemos en las opiniones humanas que varían siempre.

Ver la tabla que presenta una estructura típica de la Teología Sistemática en la página siguiente.

Su importancia para la iglesia

La iglesia también precisa la Bibliología para mantener la Palabra de Dios en el centro de las actividades del ministerio. Si pensamos que la metodología puede sustituir a la obra del Espíritu Santo mediante la Palabra de Dios, la iglesia terminará lejos de la voluntad de Dios. Sin la convicción firme de que Dios habla sólo por la Palabra de Dios, la iglesia tenderá a dejarse arrastrar por las corrientes tan fluctuantes del mundo.

Su importancia para el creyente

Si el creyente no tiene confianza absoluta en la Biblia como la Palabra de Dios, es muy dudoso que deje ejercer su autoridad completa sobre su vida espiritual y su vida cotidiana.

Sólo la comprensión de lo que la Biblia enseña sobre la naturaleza y origen de la Biblia, que las Escrituras son la verdadera e inspirada Palabra de Dios, produce un corazón dispuesto a oír y obedecer todo lo que dice Dios en la Biblia.

¹ Charles Hodge, *Teología Sistemática*, volumen 1, traductor: Santiago Escuain (TERRASSA (Barcelona) España: Editorial CLIE, 1991), 117-118.

LA TEOLOGÍA SISTEMÁTICA

Definición: El estudio de Dios y su relación con todo el universo.

Presuposiciones: 1. Fundado en el estudio de la Palabra de Dios.

2. Fundado en la capacidad humana de conocer a Dios.

Propósitos: 1. Definir la fe cristiana para los creyentes.

2. Defender la fe cristiana de las herejías.

ESTUDIO DOCTRINA PALABRA GRIEGA

BIBLIOLOGÍA ESCRITURA βίβλος (bíblos): Libro

Revelación, Inspiración, Preservación, Iluminación

TEOLOGÍA PROPIA DIOS $\theta \epsilon \delta s$ (the δs): Dios

Existencia, Naturaleza, Trinidad

CRISTOLOGÍA CRISTO χριστός (christós): Cristo

Deidad, Humanidad, Obra

NEUMATOLOGÍA ESPÍRITU SANTO πνεῦμα (pneúma): Espíritu

Personalidad, Deidad, Obra

ANTROPOLOGÍA HOMBRE ἄνθρωπος (ánthropos): Hombre

Origen, Caída, Naturaleza

Origen, Naturaleza, Consecuencia

SOTERIOLOGÍA SALVACIÓN σωτηρία (sotería): Salvación

Elección, Conversión, Justificación,

Santificación, Glorificación

ECLESIOLOGÍA IGLESIA ἐκκλησία (*ekklesía*): Iglesia

Naturaleza, Propósito, Práctica, Ordenanzas, Dones espirituales

ESCATOLOGÍA PROFECÍA ἔσχατος (éschatos): Último

2ª Venida, Milenio, Resurrecciones,

Juicios, Eternidad

ANGELOLOGÍA ÁNGELES $\mathring{a}\gamma\gamma\epsilon\lambda os$ **(ángelos)**: Ángel

Naturaleza, Ministerio, Satanás,

Demonios

D. Un Resumen de la Bibliología

La Progresión de la Revelación

La Biblia enseña muchas cosas sobre sí misma. Para poner en orden sistemático los diversos temas de la doctrina de las Sagradas Escrituras, se suele seguir el progreso de la Palabra de Dios desde que sale de su boca hasta que llega a nuestros oídos y penetra en nuestro corazón. En esta progresión, desde la revelación hasta la iluminación, podemos tratar las enseñanzas bíblicas sobre la Biblia misma. Hay un pasaje en el Nuevo Testamento que presenta los tres pasos clave de esta cadena:

La Cadena de la Bibliología Revelación Inspiración Inerrancia Canonicidad Preservación Transmisión Traducción Interpretación Iluminación Autoridad

1a de Corintios 2.10-16



1. REVELACIÓN (versículos 10-12)

«revelar»: ἀποκαλύπτο (*apokalúpto*): descubrir, dar a conocer, revelar.

«¹ºPero **Dios nos las reveló a nosotros por el Espíritu**; porque el Espíritu todo lo escudriña, aun lo profundo de Dios. ¹¹Porque ¿quién de los hombres sabe las cosas del hombre, sino el espíritu del hombre que está en él? Así tampoco nadie conoció las cosas de Dios, sino el Espíritu de Dios. ¹²Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha concedido...»

¿Qué reveló Dios?

Lo que ha revelado Dios es información que antes fue velada al hombre; verdades sobre Dios mismo, sobre su manera de tratar con el hombre y sobre el futuro que tiene planeado; verdades explicadas así en el contexto del capítulo:

Las cosas: «...las que Dios ha preparado para los que le aman... cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido en corazón de hombre...» (versículo 9)

«...la sabiduría de Dios en misterio; la sabiduría oculta, la cual Dios predestinó antes de los siglos...» (versículo 7) (RV1909)

«...todo lo escudriña, aun lo profundo de Dios...» (versículo 10)

² Stephen D. Swihart, Victor Bible Source Book (Wheaton, Illinois: Victor Books, 1977), 38.

¿Cómo las reveló? «10...nos las reveló por el Espíritu»

El agente principal de la revelación es el Espíritu Santo, como nuestro texto declara, y también muchos otros pasajes bíblicos:

«...¹²Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha concedido...»

Hechos 1.16: «...era necesario que se cumpliese la Escritura en que el Espíritu Santo habló antes por boca de David acerca de Judas.»

...y por el Hijo

Otro agente de la revelación es Dios Hijo, Jesucristo:

Hebreos 1.1-2: «¹Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas, ²en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo...»

¿Por qué las reveló?

«¹¹Porque ¿quién de los hombres sabe las cosas del hombre, sino el espíritu del hombre que está en él? Así tampoco nadie conoció las cosas de Dios, sino el Espíritu de Dios...» (RV1909)

Exactamente como no sabemos lo que piensa nuestro prójimo si no nos habla, tampoco podemos saber lo que piensa Dios si no nos habla. Dios eligió comunicar lo que estaba en su corazón a los profetas y a los apóstoles, para que sucesivamente ellos pudieran comunicarlo a nosotros.

2. INSPIRACIÓN (versículo 13)

«¹³lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual a lo espiritual.»

Hay dos palabras griegas utilizadas en el Nuevo Testamento que están traducidas «inspirado»:

2ª de Timoteo 3.16: «Toda la Escritura es **inspirada** por Dios...» **«inspirada»:** θεόπνευστος (theópneustos): exhalada por Dios.

2ª de Pedro 1.21: «porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo **inspirados** por el Espíritu Santo.»

«inspirados»: φερόμενοι (*ferómenoi*): siendo llevados, impulsados o movidos. En nuestro pasaje aquí de 1ª de Corintios 2.13, hay dos cosas enseñadas sobre la inspiración:

a. Las palabras son enseñadas por el Espíritu: «las que enseña el Espíritu.»

El agente que Dios usa para comunicar su Palabra es el Espíritu Santo; primero, fue para revelar verdades a los profetas y a los apóstoles y ahora para inspirar a estos hombres a escribir las verdades reveladas. El Espíritu de Dios enseñó y guió a los hombres santos con las palabras que tuvieron que escribir para...

b. La comunicación espiritual: «acomodando lo espiritual a lo espiritual.»

Esta cláusula presenta otro aspecto de la inspiración. Es como si hubiera dos bases de datos en la mente de cada autor de las Escrituras, una con las verdades reveladas

por Dios a ellos y la otra con su vocabulario, personalidad, cultura y manera de pensar. El Espíritu les enseñó qué palabra, qué ejemplo, qué explicación utilizar para expresar cada verdad. Por tanto, la Sagrada Escritura es una obra de colaboración: Dios y hombre.

«acomodando lo espiritual a lo espiritual»
πνευματικός πνευματικοῖς συγκρίνονοτες
por (medios) (cosas) comunicando /
espirituales espirituales comparando

palabras verdades
enseñadas reveladas

3. ILUMINACIÓN (versículos 14-16)

«¹⁴Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente. ¹⁵En cambio el espiritual juzga todas las cosas; pero él no es juzgado de nadie. ¹⁶Porque ¿quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le instruirá? Mas nosotros tenemos la mente de Cristo.»

Según nuestro texto aquí, sólo el hombre espiritual puede leer y estudiar la Palabra de Dios y entenderla, porque tiene el Espíritu de Dios que abre sus ojos y su mente para entender las verdades en ella. Ni el hombre natural (*literalmente*: animal) ni el creyente carnal (véase abajo el capítulo 3, versículos 1-3) puede entender, discernir o juzgar la palabra, porque no tienen la mente de Cristo. Ni pueden entender a los que sí entienden y obedecen la Palabra de Dios.

1ª Corintios 3.1-3: «¹De manera que yo, hermanos, no pude hablaros como a espirituales, sino como a carnales, como a niños en Cristo. ²Os di a beber leche, y no vianda; porque aún no erais capaces, ni sois capaces todavía, ³porque aún sois carnales; pues habiendo entre vosotros celos, contiendas y disensiones, ¿no sois carnales, y andáis como hombres?»

La oración del creyente siempre es para obtener la iluminación del Espíritu para entender lo que las Escrituras dicen:

Salmo 119.18: «Abre mis ojos, y miraré Las maravillas de tu ley.» (RV1909)
Estudiaremos estos aspectos de la doctrina de las Escrituras en mucha más profundidad en los capítulos siguientes. También, hay otros aspectos importantes de la doctrina de la Biblia que no están mencionados en este texto, tales como: la ingrancia de la Biblia, el canon de los libros inspirados, la prosorvación y trasmisión

inerrancia de la Biblia, el canon de los libros inspirados, la preservación y trasmisión del texto original, la traducción de la Biblia al castellano y la autoridad de las Escrituras. Estudiaremos todos ellos en profundidad también.

1.2 LA INTRODUCCIÓN A LA BIBLIA La Biblia: El Libro

A. Designaciones de la Biblia

1. El Nombre «Biblia»

La palabra castellana «Biblia» deriva de las palabras griegas:

- βίβλος (bíblos): libro, rollo (Mateo 1.1); en plural: βιβλία (biblía): libros.
- βιβλίον (biblion): librito, rollo (Lucas 4.17).

Biblos era el nombre de la parte interior de la corteza de la caña del papiro (una planta ciperácea) y también de la lámina sacada del tallo de esta planta.

Biblos también era una ciudad situada a unos 40 kilómetros al norte de Beirut, famosa por la fabricación de papiro (utilizado en la antigüedad como papel).

La forma singular de la palabra (biblos) "libro" se utiliza en los siguientes pasajes: Marcos 12.26; Lucas 3.4; 20.42; Hechos 1.20; 7.42 y el plural (biblía) "libros" en Juan 21.25; Hechos 19.19; 2ª Timoteo 4.3 y Apocalipsis 20.12.

La palabra en su forma plural (biblía) "libros", empezó a utilizarse por los escritores cristianos a finales del siglo IV, con referencia a las Sagradas Escrituras, y acabó por aplicarse exclusivamente a la Palabra de Dios.

2. Distintas expresiones con las que se describe la Biblia

A continuación presentamos aquellas que nos vienen dadas por la Biblia misma:

a) **La Escritura** – $\dot{\eta}$ $\gamma\rho\alpha\phi\dot{\eta}$ (je grafé) Marcos 12.10; 15.28; Lucas 4.21; Juan 2.22; 7.38; Hechos 8.32, 35; Romanos 4.3; Gálatas 3.8, 22; 4:30; 2ª Timoteo 3.16; 2ª Pedro 1.20.

- b) **Las Escrituras** αἱ γραφαί (*jai grafaî*) Mateo 21.42; 22:29; Lucas 24.27; Juan 5.39; Hechos 17.11; Romanos 1.2; 2ª Timoteo 3.15; 2ª Pedro 3.16.
- c) **Las Santas o Sagradas Escrituras** ἂγιαι γραφαί (*jágiai grafaí*) Romanos 1.2; 2ª Timoteo 3.15.
- d) **Las palabras u oráculos de Dios** − τὰ λόγια τοῦ θ∈οῦ (*τά lógia toú theoú*) Romanos 3.2; Hebreos 5.12
- e) *La Palabra de Dios* ὁ λόγος τοῦ θεοῦ (jo lógos toú theoú) Marcos 7.13; Romanos 10.17; 2ª Corintios 2.17; Hebreos 4.12; 1ª Tesalonicenses 2.13.
- f) **La ley de Moisés, los profetas y los salmos** ὁ νόμος Μωσέως καὶ προφῆται καὶ ψαλμοί (jo nómos Moséos kaí profétai kaí psalmoí) Lucas 24.44.

3. Descripciones de la Biblia

Semilla	Lucas 8.11	Lámpara	Salmo 119.105
Oro	Salmos 19.10; 119.72, 127	Carne	Hebreos 5.12
Fuego	Jeremías 23.29	Miel	Salmo 119.103
Martillo	Jeremías 23.29	Espejo	Santiago 1.23
Espada	Efesios 6.17; Hebreos 4.12	Agua	Efesios 5.26
Pan	Deuteronomio 8.3; Mateo 4.4	Lluvia	Isaías 55.9-11
Leche	1ª Pedro 2 2		

Leche 1ª Pedro 2.2

B. Las Dos Divisiones de la Biblia

Nuestra Biblia se compone de dos partes principales conocidas como testamentos o pactos: el Antiguo y el Nuevo. Un testamento es un pacto o acuerdo entre Dios y hombre (ver 2ª Corintios 3.6: el "nuevo pacto" dado por Jesucristo y 3.14: el "antiguo pacto" dado por Moisés y los profetas).

Jesucristo, la noche antes de morir en la cruz, dijo a sus discípulos que estaba estableciendo el nuevo pacto. Por lo tanto, el Nuevo Testamento presenta este nuevo pacto como superior al antiguo (Lucas 22.20; 1ª Corintios 11.25; Hebreos 9.15-16; 12.24; Jeremías 31.31-34).

Los términos originales significan pacto y no testamento, y son:

בְּרִית (be ríth) (hebreo) διαθήκη (diatheke) (griego)

Históricamente el uso de «Antiguo Pacto» y «Nuevo Pacto» en relación a ambas partes de la Biblia, aparece a finales del siglo II, y Orígenes mencionaba «las Escrituras divinas, las que se llaman el Antiguo Pacto y el Nuevo.»

- El Antiguo Testamento es de la ley, llamamiento e historia de la nación hebrea.
- El Nuevo Testamento es de la gracia, historia y aplicación de la redención efectuada por el Señor Jesucristo.

C. Cristo en los Dos Testamentos³

Apar- tado		Nombre	Aspecto Cristocéntrico	Perspectiva
Antign	1	Ley	Fundamento para la venida de Cristo	Abajo: de Dios al hombre
	2	Historia	Preparación para la venida de Cristo	Detrás: al pasado
	3	Poesía	Anhelo por comunión con Cristo	Arriba: del hombre a Dios
	4	Profecía	Espera para la venida de Cristo	Delante: al futuro
Nuevo	1	Evangelios	Manifestación de Cristo	Abajo: de Dios al hombre
	2	Hechos	Propagación de Cristo	Detrás: al pasado
	3	Epístolas	Interpretación/Aplicación de Cristo	Arriba: del hombre a Dios
	4	Apocalipsis	Consumación en Cristo	Delante: al futuro

³ Norman L. Geisler, *A Popular Survey of the Old Testament* (Grand Rapids, MI: Baker Book House, 1977), 21-24.

En el Antiguo Testamento Cristo es presentado:		En el Nuevo Testamento Cristo es presentado: ⁴	
en sombra en retrato	—		en esencia
en tipo	←	\rightarrow	en persona en verdad
en rito	←	\longrightarrow	en realidad
profetizado	←	\rightarrow	presente
revelado implícitamente 🗲		→ rev	velado explícitamente

D. Los Libros de la Biblia

1. El orden de los libros del Antiguo Testamento en la Biblia hebrea El orden hebreo del Antiguo Testamento⁵

24 Libros

LA LEY (Torá)	LOS PROFETAS (Nevi'im)	LAS ESCRITURAS (Ketuvim)*	
Génesis	A. Profetas Anteriores	A. Libros Poéticos	
Éxodo	Josué	Salmos	
Levítico	Jueces	Proverbios	
Números	Samuel	Job	
Deuteronomio	Reyes		
	B. Profetas Posteriores	B. Cinco Rollos (Megil·lot)	
	Isaías	Cantar de los Cantares	
	Jeremías	Rut	
	Ezequiel	Lamentaciones	
	Los Doce	Ester	
		Eclesiastés	
		C. Libros Históricos	
		Daniel	
		Esdras-Nehemías	
	* griego: Haliografía	Crónicas	

La Biblia hebrea tenía 24 (ó 22) libros divididos en dos o tres apartados. Los dos libros de Samuel eran un solo libro, e igualmente lo eran los dos libros de Reyes y los dos de Crónicas. También los 12 libros de los profetas menores desde Oseas a Malaquías era un solo libro: *Los Doce*.

8

⁴ Norman L. Geisler y William E. Nix, *A General Introduction to the Bible* (Chicago, IL: Moody Press, 1976), 18.

⁵ lbíd., 19.

También, es posible y aun probable, que originalmente, se uniese el libro de Rut con Jueces y el libro de Lamentaciones con Jeremías dejando sólo 22 libros en total: Ley 5, Profetas 8, Escrituras 9 (3-3-3). Cabe destacar que hay 22 letras en el alfabeto hebreo.

Además, encontramos en el Nuevo Testamento dos maneras de referirse a los apartados del Antiguo Testamento en la Biblia hebrea:

- DOS DIVISIONES Mateo 5.17: «No penséis que he venido para abrogar <u>la ley</u> o <u>los profetas</u>; no he venido para abrogar sino para cumplir.» (RV2004)
 En este caso, todo lo que no era parte de la Ley era considerado escritos de los Profetas.
- TRES DIVISIONES Lucas 24.44-45: «⁴⁴Luego les dijo: --Estas son las palabras que os hablé estando aún con vosotros: que era necesario que se cumpliera todo lo que está escrito de mí en la Ley de Moisés, en los Profetas y en los Salmos.
 ⁴⁵Entonces les abrió el entendimiento para que comprendieran las Escrituras.» (RVR95)

En este caso, se refirieron a todo el tercer apartado, las "Escrituras" o Ketuvim como "Salmos," porque era el primer libro del apartado.

El orden de los libros se realizó en función del cargo u oficio del escritor: El legislador: 5 libros – Los profetas: 8 libros – Los sabios: 12 libros

Hay un pasaje interesante en relación al orden hebreo del Antiguo Testamento: Lucas 11.51: «Desde la sangre de Abel hasta la sangre de Zacarías.» (RV1909) Se refiere a Génesis 4.8 y a 2º Crónicas 24.21 - esto es, desde Génesis hasta Crónicas - el primero y el último libro del Antiguo Testamento.

2. EL ORDEN DE LA BIBLIA MODERNA

a. El Antiguo Testamento

El orden de los libros del Antiguo Testamento procede de la Septuaginta (LXX), la traducción del Antiguo Testamento de hebreo a griego, sobre el 285-246 a.C.

Los libros están agrupados por orden temático: Ley, Historia, Poesía y Profecía. Los libros de Samuel, Reyes y Crónicas fueron divididos en dos partes cada uno (probablemente para que cupiesen en un rollo de tamaño normal). El libro de *Los Doce* fue dividido en doce libros individuales. También, el libro *Esdras-Nehemías* fue dividido en dos partes. De aguí, el aumento de 24 a 39 libros.

Siguiendo este orden temático, hay 39 libros con sus respectivas divisiones y subdivisiones:

Ley 5				
Historia12	Libros Preexilios	9		
	Libros Postexilios	3		
Poesía 5				
Profecía17	Profetas Mayores	5		
	Profetas Menores	12	Preexilios	9
			Postexilios	3
Libros en Total39				

La estructura de los libros del Antiguo Testamento 39 Libros

HISTORIA		POESÍA	PROFECÍA	
LEX	Génesis	Job	Isaías	
	Éxodo	Salmos	Jeremías	M A
	Levítico	Proverbios	Lamentaciones	Y
Y	Números	Eclesiastés	Ezequiel	R
	Deuteronomio	Cantar de los Cantares	Daniel	
	Josué		Oseas	
	Jueces	Describio	Joel	_
	Rut	← Preexilio →	Amós	_
	1º de Samuel		Abdías	
H	2º de Samuel		Jonás	м
S T O R I A	1º de Reyes		Miqueas	E
	2º de Reyes		Nahum	OR
	1º de Crónicas		Habacuc	
	2º de Crónicas		Sofonías	
	Esdras		Hageo	
	Nehemías	← Postexilio →	Zacarías	
	Ester		Malaquías	

b. El Nuevo Testamento

El orden de los libros del Nuevo Testamento también está en orden temático:

Libros Históricos 5
Epístolas Eclesiásticas 9
Epístolas Pastorales 4
Epístolas Generales 9

En total, hay 27 libros en el Nuevo Testamento.

Algunos separan el libro de Apocalipsis de las Epístolas Generales para formar otro apartado llamado Profecía. Otros separan la Epístola a Filemón de las Epístolas Pastorales.

La estructura de los libros del Nuevo Testamento 27 Libros

	Z7 LIDIOS				
		LIBROS HI	STÓRICOS		
	San Mateo	San Marcos	San Lucas	San Juan	
		Los Hechos de	los Apóstoles		
	A los Romanos			A los Hebreos	
S	1 ^a a los Corintios			Santiago	
EPÍSTOLAS ECLESIÁSTICAS	2 ^a a los Corintios		•	1 ^a de San Pedro	\LES
	A los Gálatas			2 ^a de San Pedro	EPÍSTOLAS GENERALES
	A los Efesios			1 ^a de San Juan	S GE
	A los Filipenses			2 ^a de San Juan	TOL/
	A los Colosenses			3 ^a de San Juan	EPÍS
	1 ^a a los Tesalonicenses			Judas	
	2 ^a a los Tesalonicenses			Apocalipsis	
	1 ^a a Timoteo	2 ^a a Timoteo	A Tito	A Filemón	
	EPÍSTOLAS PASTORALES				

E. El Carácter y la Credibilidad de la Biblia

1. El Carácter de la Biblia

- Viva y eficaz: Hebreos 4.12: «La palabra de Dios es viva, eficaz y más cortante que toda espada de dos filos: penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.» (RVR95)
- Viva y eterna: 1ª Pedro 1.23, 25a: «...²³siendo renacidos, no de simiente corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre... ²⁵Mas la palabra del Señor permanece para siempre.»
- Soteriológica: 2ª Timoteo 3.15: «...y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús.»

2. La Credibilidad de la Biblia⁶

Podemos aceptar la Biblia como creíble por muchas razones:

- *El Carácter de sus Enseñanzas:* Las enseñanzas bíblicas son tan distintas de las de otras religiones y filosofías, que deben ser de Dios y no de hombre.
- La Honestidad con la que trata a sus Héroes: Los fallos y pecados de los héroes bíblicos no se pasan por alto (como en otros libros religiosos), sino que son claramente expuestos y reprendidos.
- El Cumplimiento de sus Profecías: Hay muchísimas profecías del Antiguo Testamento que se han cumplido, lo cual indica que la Biblia viene del Dios que controla el futuro:

Isaías 46.9-10: «9Acordaos de las cosas pasadas desde los tiempos antiguos, porque yo soy Dios; y no hay otro Dios, ni nada hay semejante a mí, ¹⁰que anuncio lo por venir desde el principio, y desde la antigüedad lo que aún no era hecho; que digo: "Mi plan permanecerá y haré todo lo que quiero".» (RVR95)

- La Unidad a pesar de su Diversidad: A pesar de estar escrita por 40 autores diferentes, durante un milenio y medio, con varios temas y estilos, el acuerdo entre las enseñanzas es obvio.
- La Precisión de su Historia: Aunque muchas veces los críticos de la Biblia han atacado a la exactitud de los sucesos históricos narrados en la Biblia, con el tiempo se ha demostrado que son verídicos.
- La Autenticidad de sus Libros: Ningún otro libro ha sido tan examinado e inspeccionado como la Biblia, intentando demostrar que no es auténtica. Sin embargo, la evidencia siempre ha demostrado su autenticidad.
- La Indestructibilidad cara a la Persecución: Ningún libro en la historia del mundo ha sobrevivido a tantos intentos de destruirlo y eliminar su influencia. La Biblia ha demostrado su indestructibilidad muchas veces.
- La Influencia poderosa sobre Personas: Ningún otro libro en la historia del mundo ha tenido tanta capacidad de cambiar de manera tan radical, la vida de tantas personas en tantos lugares y en tantas épocas como la Biblia.

⁶ Ibíd., 115-124.

Preguntas sobre el Capítulo 1

Para la comprensión del contenido

- 1.1 Introducción a la Bibliología
- 1. ¿Cómo está atacada la Biblia hoy? ¿Por qué?
- 2. Defina la palabra "Bibliología."
- ¿Qué importancia tiene la Bibliología para la Teología?
- 4. ¿Por qué es tan importante lo que creemos sobre la Biblia?
- 5. ¿Qué importancia tiene la Bibliología para las iglesias?
 - 1.2 Introducción a la Biblia
- 6. ¿Cuál es la diferencia entre revelación, inspiración e iluminación?
 - a. Revelación
 - b. Inspiración
 - c. Iluminación
- 7. ¿Qué se necesita para entender las Escrituras?
- 8. ¿Qué significa la palabra "Biblia"?
- 9. ¿Por qué Pablo se refirió a las Escrituras como "Sagradas"?
- 10. ¿Cuáles son las diferencias principales entre el antiguo pacto y el nuevo?
- 11. En Juan 5.39, Jesús declara que las Escrituras dan testimonio de él. Dé un ejemplo del Antiguo Testamento que da testimonio de él.
- 12. ¿Cuáles son las características sobrenaturales de la Biblia?

Para la aplicación de los principios

- 13. ¿Qué importancia tiene la Bibliología en nuestras vidas diarias?
- 14. ¿Qué implicación tiene para nuestras vidas que "la palabra de Dios es viva y eficaz" (Hebreos 4.12)?
- 15. ¿Qué implicación tiene para nuestras vidas si la Biblia es "la palabra de Dios que vive y permanece para siempre" (1ª Pedro 1.23)?
- 16. ¿Qué implicación tiene para nuestra evangelización 2ª Timoteo 3.15: "...las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús"